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民间储粮投资建议(民间储粮投资建议书)

【两会现场】储粮反让损耗增加，如何才能让粮食存得下
、存得好？

“统筹推进绿色储粮工程建设，让保粮插上科技的翅膀。”1月20日下午，内
蒙古自治区政协委员、中国储备粮管理总公司内蒙古分公司经理吴建民在参加
自治区政协十二届五次会议分组讨论时说。

“一粥一饭，当思来之不易”，让粮食颗粒归仓是内蒙古自治区政协委员关注
的一个热点问题。内蒙古自治区在国家粮食安全战略中地位重要。内蒙古东部
地区农民，特别是种粮大户，由于缺乏储存条件和长期以来的储粮习惯，往往
将收获的粮食直接堆放在田间地头或庭院中“地趴”储存，有的储存时间长达
4个月之久，造成粮食损耗增加的问题。

自治区政协委员、国家粮食和物资储备局内蒙古局局长李福君建议，设立专项
资金，通过政府补贴和农民自筹相结合的方式，为主产区农户购置矩形钢架粮
仓或圆形粮仓，降低粮食在收获后出售前的霉变发生率，防止老鼠以及家禽、
家畜损害污染粮食。“深化粮食购销体制改革，加强地区仓储物流能力，保证
粮食能够存得下、存得好。”他说。

吴建民委员建议，对农民进行科学储粮培训，宣传粮食质量标准和安全保粮知
识，指导他们按照离地、通风要求，搭建各种简易储粮装具或粮仓，并引导农
民转变储粮习惯，减少储存时间，及时向储存措施专业规范的国家粮库或“粮
食产后服务中心”售粮，减少损失。

李福君委员在调研中发现，有的大米要经过三道加工工序，每一次都要进行抛
光处理，加工后的大米虽然晶莹透亮，实际上损失了不少营养价值，也造成了
粮食的损失。“建议引导人们保持健康合理的饮食理念，不要过度加工粮食，
减少加工过程中的粮食损失浪费，共同保障国家粮食安全。”李福君说。
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